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山形県立米沢商業高等学校 

進路指導部（第６号） 

《 進路決定はトレードオフ！ 》 

 先日、３年生には求人票の見方および進路決定までの手順を説明いたしました。５

月に二者面談および三者面談が終了し、進学か就職を選択しなければなりません。ビ

ジネス基礎で学んだと思いますが「トレード・オフ」です。どちらもという訳にはい

きませんので、決断を迫られます。将来の人生設計を見据えた上での進路選択を担任

の先生や保護者の皆様と一緒に考えてみてください。 

 

 就職を希望している人は、本校の求人票公開は７月６日（水）を予定しています。

コロナは収束していませんが、少しずつ社会経済活動が活発化してきましたので、経

済活動が安定してくれば、雇用が回復することも想定できますが、今年度の求人にど

の程度反映されるかは企業判断となります。１年生では合同企業説明会、２年生では

企業見学が予定されていますので話を聞くチャンスがあれば伺ってみたいです。 

 

 進学希望者は、志望校が確定した人がいます。一昨年から、総合型選抜（旧ＡＯ）、

学校推薦型選抜（公募制・指定校）、一般選抜に区分が再編され、各校で力を入れて

いるのが、総合型選抜であり優秀な人財（人材）を確保するのがねらいです。ただし、

大学入学共通テストを課す大学が増えてきたのも事実であり、各校の募集要項を確認

し願書を出願する必要があります。 

 

 また、志望校の卒業後の進路についても調べる必要があります。進学した学校で取

得できる検定や資格を生かすことができ就職するのが理想ですが、卒業生で在学中に

現実を知ることで別の道を選択する人もいました。「好きなこと」が仕事になること

で「好きでなくなる」ことが要因かもしれません。自分が何に向いているのか、適性

検査等を踏まえた上で自己分析することも大事なことなのです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

期日 曜日 内容 

６月１６日 木 ３年 進路学習（小論文・作文指導） 

６月２３日 木 ３年 進路学習（面接指導） 

６月２４日 金 全年 保護者進路説明会（17:00～18:30） 

６月２９日 水 １年 合同企業説明会 

※６月 24日の保護者進路説明会は駐車場誘導（教職員）の指示に従ってください。 

 



《 教育実習 》 

 現在、本校卒業生２名が教育実習に来られています。授業は１年生のビジネス基礎

を担当しておられますが、授業だけでなくＨＲ活動や部活動でも大変お世話になって

います。期間は、６月 10 日（金）までの限られた時間ではありますが、高校時代そ

して大学生活について話を聞く機会もあります。皆さんの先輩ですので、いろんなこ

とを聞いてみて下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《 卒業生からの近況報告（其の４） 》 
 JR東日本に入社（現在米沢駅に勤務）し丸 2年が経ち、多くの知識を習得し、さまざまな業務

にも慣れてきました。ですが、まだまだ勉強することが多くあります。まもなく定年退職される

方が、「入社してから 42年間ずっと勉強の日々だった」とおっしゃっていました。私は高校生の

時に「勉強したくないから早く社会人になりたい！」と思っていましたが、実際は社会人になっ

てから方が勉強をしている感じがします。 

 また、最近では米沢商業高校商業研究部と「駅長オススメの小さな旅」のコースを企画し 5月

に実施しました。このような小さな企画を足がけとし、今後もっと大きなイベント等の企画運営

に携われるよう勉強をしています。 

 駅員は 24 時間勤務が多いことや、列車が遅れると多くのお客様からご意見をいただくことで

多々あり肉体的・精神的にもきついこともありますが、安全安定輸送のためにこれからも頑張っ

ていきたいと思います。 

 

 

海和寛人 先生（千葉商科大学 教科：商業 科目：ビジネス基礎） 

 ５月 30日から教育実習で母校にお世話になっていますが１週間とても楽しいと感じました。

話しかけてくれる人、授業中に反応してくれる人が緊張している私に元気を与えてくれまし

た。初日は、コミュニケーションを取ることが難しかったのですが、授業やＨＲ活動を通じて

米商の一員として実習ができていると感じています。残り僅かになりましたが、最後まで頑張

りたいと思います。大学生活を知りたい人は是非聞きに来てください。 

 

小池 桜 先生（朝日大学 教科：商業 科目：ビジネス基礎） 

 １週間が経過しましたが長いようであっという間の期間でした。慣れるまでに時間がかか

り、最初は生徒の皆さんと話すことができずに、授業やＨＲ活動、そして部活動がうまくやっ

ていけるか不安でした。しかし、廊下ですれ違ったときに挨拶をしてくれたり、積極的に声を

かけてくれたり、緊張よりも生徒の皆さんと話す楽しみが増えていきました。残り僅かになり

ましたが、もっとクラスの仲間と信頼関係を構築できるように精一杯頑張りたいと思います。 


